
 

 

Mercoledì 24 febbraio 2021 alle ore 17.00, in modalità a distanza tramite la piattaforma Microsoft 

Teams, si è svolto il Collegio unitario del’IC Via Palestro, convocato con il seguente ordine del 

giorno: 

1) Presentazione dati raccolti sugli esiti primo quadrimestre e sui Consigli orientativi 

2) Esiti monitoraggio gradimento formazione 

3) I numeri delle iscrizioni  

4) Prove INVALSI 

5) Fondi Diritto allo studio 

6) Formazione docenti – Ambito 25 

7) Comunicazioni del Dirigente 

8) Criteri per l’individuazione dei manuali in caso di sforamento del budget 

 

Prima di procedere con i punti all’ordine del giorno, la Dirigente chiede al Collegio se vi siano 

integrazioni o rettifiche al verbale del collegio precedente; non ci sono interventi ed il verbale è 

approvato all’unanimità.   Delibera n. 13 del 24 febbraio 2021 

 

Punto 1.  Presentazione dati raccolti sugli esiti primo quadrimestre e sui Consigli orientativi 

La Preside spiega che uno dei motivi principali della convocazione odierna era quello di 

condividere gli esiti del primo quadrimestre, dal momento che la riflessione sugli esiti è 

fondamentale per la valutazione della qualità. Nella seduta odierna ci si soffermerà sui risultati della 

Secondaria poiché per la Scuola Primaria, secondo la nuova normativa variata in corso d’anno, sono 

mutate le modalità di valutazione: la Dirigente approfitta di questo momento per ringraziare le 

docenti per il notevole sforzo fatto per adeguarsi ai nuovi criteri. Prima di procedere viene ricordato 

che le riflessioni che seguiranno non sono oggetto di giudizio ma solo un resoconto dei dati rilevati. 

La professoressa Rantica viene invitata a condividere le statistiche dei voti elaborate: da una prima 

osservazione globale si nota che le classi prime e le classi seconde mostrano delle buone percentuali 

di voti compresi tra l’8 e il 10, e molto ridotti sono i 4; anche le classi terze mostrano un andamento 

simile, seppur meno brillante. Si procede poi al commento per singole discipline, ed emerge come 

particolarmente interessante il dato della matematica nelle classi prime, che evidenzia come i 

ragazzi in entrata affrontino la disciplina con una buona performance. Una riflessione che emerge 

da questa disamina generale è che gli esiti del primo anno ci mostrano quanto sia importante 

dialogare con la Scuola Primaria e lavorare per ottenere una transizione fluida ed efficiente tra i due 

ordini di scuola. 



Rivolgendo l’attenzione alle tre materie presenti nelle prove Invalsi, si nota che in italiano alcune 

sezioni limitano la gamma dei voti e non sono presenti gli estremi, ma questo non accade in 

matematica né in inglese (ad eccezione di una sezione, per quest’ultima materia). 

A conclusione della disamina dei dati, la Dirigente sottolinea come queste osservazioni evidenzino 

la necessità di un raccordo tra i diversi ordini di scuola e di un lavoro costante sulla valutazione, in 

modo da permettere una presa in carico globale degli studenti dai 3 ai 13 anni. La Preside ribadisce 

anche l’esigenza di migliorare e uniformare i criteri della valutazione in verticale. 

Chiuso il discorso sugli esiti, la professoressa Dinunno presenta le slide relative all’Orientamento in 

uscita. 

Dopo aver ringraziato le relatrici per la professionalità e la puntualità nell’elaborazione dei dati e 

nella presentazione, la Dirigente sottolinea come i dati relativi all’Orientamento confermino le 

statistiche nazionali. Prendendo spunto dal caso particolare della classe terza C, la Dirigente 

sottolinea come sia necessario che la scuola riprenda il suo ruolo sull’orientamento; in quest’ottica 

verrà proposto un progetto in collaborazione con la Cascina Contina rivolto alle famiglie, per far 

apprezzare il ruolo della scuola e ripristinare la fiducia dei genitori nella scuola. 

A conclusione del discorso sugli esiti dell’Orientamento, la professoressa Condò ricorda anche 

l’influenza dei fattori ambientali (in termini di ciò che il territorio offre quanto a scuole secondarie 

di secondo grado), che sicuramente incidono sulle scelte delle famiglie. 

 

Essendoci dilungati più del previsto sul primo punto all’ordine del giorno, il secondo punto in 

programma non viene affrontato. 

 

Punto 3.  I numeri delle iscrizioni 

Per la Scuola dell’Infanzia sono giunte 61 iscrizioni più 5 richieste di anticipatari, per la Primaria le 

domande sono 100 e per la Secondaria sono pervenute 174 richieste; questi dati sono in linea con i 

numeri del nostro bacino. Per quanto riguarda gli anticipatari, se ne è discusso nel collegio tecnico 

della Scuola dell’Infanzia e le insegnanti hanno deciso di inserirli a gennaio e non al rientro dopo 

l’estate. Preso atto di questa indicazione, si procede alla votazione tramite il modulo Google 

predisposto, ed il Collegio approva a maggioranza (14 contrari). Delibera n. 14 del 24 febbraio 

2021 

 

Punto 4.  Prove INVALSI 

La Dirigente ricorda le date delle prove: per la Scuola Primaria le date sono già state stabilite e sono 

fisse, per la Secondaria bisognerà stilare un calendario. Verranno organizzate delle simulazioni per 

gli studenti. 

 

Punto 5.  Fondi Diritto allo studio 

Il Collegio viene informato del fatto che sono state avviate le attività per le aree a rischio solo nella 

scuola secondaria, per la scuola primaria si è deciso di attendere per evitare contatti tra bambini di 

classi diverse e rischiare di favorire le possibilità di contagio. 



Nel mese di marzo si dovrebbero attivare i progetti, anche a distanza, per i quali, l’anno scorso, è 

già stato nominato il personale esterno.  

Per quanto riguarda la formazione dei docenti, la Dirigente informa che le insegnanti della primaria 

seguiranno il percorso di ricerca-azione, organizzato in collaborazione con l’università Bicocca, per 

acquisire gli strumenti utili alla formazione relativa alla nuova modalità di valutazione. 

 

Punto 6.  Formazione docenti – Ambito 25 

Siamo in attesa dei calendari da parte dell’Ambito 25 per i corsi sull’educazione civica e sulla 

valutazione per la scuola primaria; non appena ci verranno comunicati ne sarà data notizia ai 

docenti. 

 

Punto 7.  Comunicazioni del Dirigente 

- La Dirigente presenta al collegio il progetto “Orti in Lombardia”, finanziato al 50% dalla 

Regione Lombardia e per il quale è prevista la stesura di un progetto, e dichiara che 

parteciperà al bando di selezione per ottenere il contributo per la realizzazione di un orto. 

- La Preside chiede la disponibilità di due docenti per far parte della commissione del 

C.I.S.P.I. 

- La prof.ssa Dinunno presenta il progetto “Educare in comune”, proposto dal Comune di 

Abbiategrasso in collaborazione con il Politecnico, che prevede la partecipazione di diverse 

scuole del territorio con lo scopo di far reinventare ai ragazzi i luoghi della città. Viene 

chiesto al Collegio di esprimersi sulla partecipazione del nostro Istituto e la proposta viene 

approvata a maggioranza (1 astenuto). Delibera n. 15 del 24 febbraio 2021 

- In previsione del passaggio alla Scuola Primaria, le insegnanti della Scuola dell’Infanzia 

stanno predisponendo delle schede che riportino il percorso triennale dei bambini, in modo 

da offrire una presentazione dei bambini alle insegnanti della primaria. 

 

Il punto 8 non viene trattato e verrà affrontato preliminarmente nel prossimo collegio tecnico della 

Scuola Secondaria di primo grado. 

 

 

Alle ore 18.35 la seduta è tolta. 

 

 

 

 

 

                                 il segretario                                                     il Dirigente Scolastico 

                             Riccardo Rijoff                                                       Antonella Augenti 

  


